

ABSTRAK

Sulastri, 2021, *Peran Guru IPS dalam membentuk sikap tanggung jawab pada siswa kelas VII di MTs. Miftahul Muftadiin Batu Karang Kecamatan Camplong Kabupaten Sampang*, Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing: Siti Azizah, M.Pd.

Kata kunci: Ilmu Pengetahuan Sosial, Pembentukan sikap Tanggung Jawab.

Ada tiga fokus yang menjadi kajian utama penelitian ini, yaitu: *Pertama*, Bagaimana sikap tanggung jawab siswa pada mata pelajaran IPS di kelas VII MTs. Miftahul Muftadiin Batu Karang Kecamatan Camplong Kabupaten Sampang? *Kedua*, Bagaimana Peran guru IPS dalam membentuk sikap tanggung jawab pada siswa kelas VII di MTs. Miftahul Muftadiin Batu Karang Kecamatan Camplong Kabupaten Sampang? *Ketiga*, Apa saja kendala yang dihadapi guru IPS dalam membentuk sikap tanggung jawab pada siswa kelas VII di MTs. Miftahul Muftadiin Batu Karang Kecamatan Camplong Kabupaten Sampang?

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dan jenis penelitiannya adalah deskriptif. Teknik yang digunakan dalam prosedur pengumpulan data ialah wawancara, observasi dan dokumentasi. Aktivitas dalam analisis data penelitian meliputi reduksi data, *display* data, dan kesimpulan/verifikasi. Sedangkan dalam pengecekan keabsahan data peneliti melakukannya berdasarkan derajat kepercayaan yang meliputi triangulasi.

Hasil penelitian yang menunjukkan bahwa *Pertama*, Sikap tanggung jawab pada mata pelajaran IPS di kelas VII MTs Miftahul Muftadiin Batu Karang Kecamatan Camplong Kabupaten Sampang masih dikatakan kurang baik hal ini dapat dilihat dari tanggung jawab siswa bahwa Sikap tanggung jawab pada mata pelajaran IPS di kelas VII MTs Miftahul Muftadiin Batu Karang Kecamatan Camplong Kabupaten Sampang masih dikatakan masih kurang baik hal ini dapat dilihat dari sikap siswa yang kurang memiliki rasa tanggung jawab seperti siswa yang masih mengerjakan PR disekolah hal ini menunjukkan siswa masih kurang peka terhadap tanggung jawabnya. Guru IPS melakukan pembentukan sikap tanggung jawab pada siswa disetiap pertemuan melalui pemberian tugas baik tugas individu atau tugas kelompok. RPP mengacu pada pembentukan sikap tanggung jawab pada siswa kelas VII MTs Miftahul Muftadiin. *Kedua*, Peran guru IPS dalam membentuk sikap tanggung jawab siswa kelas VII MTs Miftahul Muftadiin Batu Karang mempunyai peranan yang sangat penting dalam membentuk sikap tanggung jawab siswa karena pada hakikatnya pelajaran IPS itu mengacu pada kehidupan sosial melalui beberapa tahapan yaitu: 1). Melakukan Perencanaan Pembelajaran IPS yang dimuat dalam RPP, 2). Pelaksanaan Pembelajaran menggunakan metode yang bervariasi disetiap pertemuan, 3). Melakukan evaluasi pembelajaran yang dilihat dari kehadiran siswa saat pembelajaran, proses pembelajaran dilihat dari bagaimana perilaku siswa saat pembelajaran berlangsung, dan akhir pembelajaran saat mereview materi yang telah diajarkan, apakah mereka memahami dan mendengarkan materi yang disampaikan saat pembelajaran berlangsung. *Ketiga*, Kendala yang dihadapi guru dalam membentuk sikap tanggung jawab pada siswa kelas VII di MTs Miftahul Muftadiin Batu Karang meliputi: 1). Faktor lingkungan menjadi kendala dalam pembentukan sikap tanggung jawab siswa, 2). Faktor teman sebaya, 3). Faktor keluarga.